
Une tentative pour rien le 30 Août puis les orages côtiers du 31     :

Pour ce 5 ème récit de la saison 2024 on arrivera donc au 30 Août où une situ orageuse plutôt faible était envisagée le soir du Sud-
Ouest vers le Centre-Ouest en cours de nuit suivante. 

Et vu que le bilan de cette saison 2024 était vraiment nul jusqu'à présent et étant désormais à 100 % libre, je déciderai donc de 
repartir pour un début de nuit direction le spot de Pamproux dans le Sud-Est du 79, cette fois-ci je n'avais pas envie d'aller plus loin. 

Cette journée du 30 Août 2024 aura été chaude dans le Sud-Ouest jusqu'à la Charente voir le Sud 86 et un peu plus douce plus au 
Nord. 

Cependant vu la chaleur tout de même accumulée dans le Sud-Ouest et la Charente je partais quand même un minimum optimiste 
pour la nuit suivante bien que nous arrivions déjà très proche de l'Automne météo et de la fin de saison des orages. 

C'est sur que ce jour là encore, il n'y aura pas eu grand monde sur le coup et la situ prévu n'aura pas fait grand bruit sur les réseaux, 
rien de violent envisagé. 

En soirée des averses se déclencheront très rapidement sur le 86 à caractère instable mais sans être électrique malheureusement car ça
tombait parfaitement avec le tout début du mode nocturne démarrant vers 21 h 45 / 22 h, fin Août. 



Le fait que ces averses instables ne parviennent pas à devenir orageuses aurait déjà dû me mettre un peu la puce à l'oreille mais 
malgré tout j'y croyais encore car quelques forçage d'altitude bon plutôt faibles il est vrai devaient normalement se mettre en place en
cours de nuit suivante et cela pourrait booster un petit peu plus l'instabilité à l'étage moyen en provenance d'Aquitaine et de la 
Charente. 

Vers 22 h sonnera l'heure du départ je déciderai de laisser tomber ces quelques averses filant vers le 37 en espérant qu'elles ne 
deviennent pas orageuses sur ce département pour me focaliser sur mon objectif du spot de Pamproux. 

Plusieurs cellules préfrontales mais non orageuses tenteront à nouveau de se former loin à l'avant de la dégra principale en gestation 
sur la forêt des Landes. 

C'était d'ailleurs un peu là dessus que je misai donc quelques pré-frontaux à l'avant de la dégra principale avec l'arrivée de forçages 
par la suite dans la nuit alors du coup nous verrons bien : 

J'arriverai au spot de Pamproux un peu après 23 h et la mauvaise surprise que je vais y découvrir c'est qu'il sera très difficile d'y 
décerner correctement l'état du ciel, non pas par manque d'éclairage bien que dans la nuit noire ce n'est jamais simple. 

Mais surtout par le fait que l'ambiance était super humide et très brumeuse, un peu typique des nuits de sorties d'Eté et de début 
d'Automne. 

On allait pas encore jusqu'au stade du brouillard mais par exemple habituellement quand je suis de nuit au spot de Pamproux on y 
voit parfaitement toutes les lueurs du mât de télévision de Melle/Maisonnay situé à environ 20/25 km plus au Sud ainsi que toutes les
lueurs des éoliennes présentes un peu partout derrière ou tout autour. 

Hors ce soir là je ne distinguais rien pour moi la visibilité devait être fortement réduite à tout juste 5 ou 10 km. 

Un élément donc qui ne tardera pas à me semer le doute cependant je m'étais tenu de ne pas descendre plus bas pour cette faible situ, 
j'en avais clairement pas envie. 

Alors j'ai tenté de me convaincre en me disant que peut être que plus tard la visibilité s'améliorera avec la levée du vent ou avec 
l'approche de la dégra principale plus au Sud. 

Minuit voyant que les quelques averses préfrontales n'allaient pas aller plus loin et vu l'éloignement de la situ principale située encore
sur le 33, j'avais 3 possibilités qui s'offraient à moi : 

Soit laisser tomber, plier bagage et rentrer chez moi et attendre éventuellement la fin de nuit pour voir ce que ça allait donner depuis 
mon secteur, soit tenter un rapprochement plus Sud en direction du 17 ou du 16 ou soit ne pas se prendre la tête et démarrer un début 
de nuit sur place vu que je n'avais clairement pas envie de bouger plus. 

Du coup je choisirai l'option un peu folle je pense pour beaucoup, d'incliner mon siège passager et de tenter de démarrer un début de 
nuit dans ma voiture sur place, où je vais vous avouer qu'il n'y faisait pas une chaleur à tout casser car oui seulement 15°c dehors et 
donc 20/21°c max dans la voiture moteur éteint, c'était donc un peu frais à ne pas bouger. 



Alors des fois cette prise de décision peut valoir le coup, mais seulement des fois... 

Une heure plus tard alors que je tentai toujours d'entamer mon début de nuit sans vraiment y parvenir, chose pas des plus simples à 
faire dans une voiture par rapport à son propre lit chez soit forcément. 

Une cellule préfrontale ira se former d'un seul coup à 20 km au Sud de ma position comme si ça allait être le coup de bol de l'année 
cette affaire :

On pouvait difficilement faire mieux placé sur le moment, le problème c'est que la visibilité était toujours aussi mauvaise, on ne 
distinguait rien du tout dans le ciel et aucune activité électrique... la loose 2024 quoi. 

J'ai bien tenté d'attendre au cas où elle aurait parvenu à lâcher quelques choses mais non rien du tout alors qu'un peu plus tard une 
autre cellule jeune parviendra à le faire loin dans le Sud 17 dans le secteur de Pons, c'est quand même fou ça. 



Pendant ce temps là, la dégradation principale dans le Médoc prenait vraiment de plus en plus une sale tournure et au final c'est plutôt
du coté des Landes que les choses se passeront pour la suite donc encore plus loin. 

Mouai je vais attendre de voir ce que va donner ce maigre espoir qui tente de remonter du 17 mais si ça ne donne rien de plus 
probant, ça sentira le retour à la maison bredouille sous le signe du flop. 

Malheureusement pour moi, bien qu'elle sera restée longtemps active au radar pour même se renforcer sur le Nord 16 par la suite, 
cette cellule ne parviendra plus à redonner de l'activité électrique. 

Incroyable quand même cette poisse cette année de ce coté là. 

Et pourtant cette nouvelle zone me remontait encore droit dessus par le Sud mais non y a pas moyen. 

Peu avant 3 h 30 du matin, pris de dégou et de colère, je déciderai de laisser tomber cette faible situ sans grand intérêt pour retourner 
par chez moi cap sur la maison et probablement le dodo. 

Et forcément c'est au moment où je commencerai à m'engager sur la route de retour que les premiers flashs sortiront, ça c'est typique. 



Bon elle ne parviendra pas à en donner longtemps et je n'y ai vu aucun impact dessous. 

Une autre cellule située dans le Nord-Est 79 prenant la direction de Loudun parviendra également à en donner quelques uns vers 4 h 
du matin au moment où je me situai vers Poitiers Ouest. 

Puis finalement vers 4 h 30 du matin lorsque j'arriverai donc par chez moi et voyant que la cellule plus au Nord-Ouest ne donnerait 
rien de plus et que celle située plus au Sud ne donnait que 3 fois rien, je prendrai rapidement la décision de rentrer me coucher car 
j'en avais grand besoin et donc fin de cette chasse, flop.

Beaucoup de chasseurs d'orages de par leur fort égo très souvent de fois auront bien souvent beaucoup de mal à vous faire part de 
leur flop et de leur tentative de chasse échouée comme celle que je venais de faire et que je viens de vous raconter.

De mon côté comme vous pouvez le constater dans ce récit, ça ne me dérange aucunement, ça n’impacte pas du tout mon égo, car 
pour moi la chasse et la traque aux orages même sur de faible situ comme cette nuit là ça doit rester avant tout un plaisir, un plaisir de
partage et une passion. 

Pour moi ce n'est pas une compétition, pas de recherche de buz, de like, de j'aime et compagnie puisque de toute façon je ne suis plus 
du tout sur les réseaux sociaux en 2025.



Et alors que je dormirai rapidement pour cette fin de nuit, la cellule plus au Sud finira par s'activer davantage sous l'arrivée des 
forçages juste au Nord de Poitiers en glissant ensuite sur Châtellerault avec cette fois ci pas mal d'activité électrique mais 
malheureusement insuffisante pour pouvoir me réveiller tellement je dormais bien dans mon propre lit, le confort par rapport à la 
voiture est juste incomparable.

Et bien tant pis si jamais il y avait eu quelques choses à shooter ou à voir et bien ce sera totalement raté pour ma part pour cette situ 
pourtant à domicile comme vous pouvez le constater. 



Cette cellule de Châtellerault qui ira ensuite bombarder le Sud du 37 avant la toute fin de nuit pendant qu'une seconde zone mitraillait
le Nord du 17 jusqu'au Sud 85 plus au Sud-Ouest tout ceci donc coïncidant parfaitement avec l'arrivée des faibles forçages prévus par
le Sud à l'étage moyen ayant pour effet de booster quelques peu l'instabilité orageuse. 

Finalement ça aura été vraiment en toute fin de nuit que les choses se seront vraiment emballées davantage vraiment très tard surtout 
une fin Août où les nuits allongent. 

Ce sera donc un nouveau raté, qu'elle saison 2024 pourrie, pour ma part et jusqu'au bout ! 

On passera donc sur la journée du 31 Août 2024, dernier jour du mois d'Août mais aussi de l'Eté météo 2024 si pauvre en réussite 
orageuse. 

Ayant déjà fait une nuit plutôt fatigante la veille pour pas grand chose, j'avais prévu de rester tranquille cette journée là. 

Pourtant une situ probablement active mais aussi potentiellement très pluvieuse était envisagée par l'Océan Atlantique et l'Aquitaine 
pour le soir et la nuit suivante mais les chances d'y obtenir quelques choses de potables pour la photo de foudre étaient vraiment 
faibles même à l'avant de cette dégra.  

Du coup de mon coté, j'avais quasi zappé cette possibilité car lorsque cette dégra arrivera dans l'intérieur du Poitou il y a de fortes 
chances que ça ne soit plus qu'un simple paquet pluvio orageux inchassable et sans intérêt. 

Oui mais j'apprendrai le matin même que Seb était sur le point de remonter sur Poitiers et que lui et bien il aurait été partant pour 
qu'on se tente la situ du soir ensemble sur la côte, bref il se sentait clairement motivé. 

Bon bien pourquoi pas lui dis-je, une fois reposé dans ma journée à condition que ça soit lui qui m'emmène par contre et qui 
conduise. 

Du coup la journée se déroulera sous la chaleur, une chaleur de fin d'Eté assez élevée pour un tout dernier jour de mois d'Août.



Les orages du matin passeront donc sur le 79 remontant ensuite vers le 49 comme souvent et passant trop à l'Ouest par rapport à mon 
secteur. 

Des orages très pluvieux et peu esthétiques que je laisserai filer car aucun intérêt à partir chasser ça. 

Vers 9 h une zone ira quand même s'activer entre Mirebeau et Loudun me permettant d'entendre au loin quelques bons coups de 
tonnerre me laissant penser qu'il devait quand même y avoir quelques impacts de foudre nuage sol dessous. 



Ces orages matinaux s’évacueront donc par la suite vers l'intérieur de la région Centre val de Loire, le calme et la chaleur reviendront
très vite par la suite. 

Concernant la situ prévu le soir donc par l'Océan et l'Aquitaine, plus ça allait et plus les modèles météo s'accordaient pour un 
démarrage de plus en plus tôt en tout début de nocturne. 

Et le meilleur secteur à viser pour tenter de maximiser nos chances de réussites quand à la possibilité d'avoir de l'orage préfrontal à 
l'avant était clairement la côte Sud-Ouest du 85. 

Nous déciderons rapidement que notre Target serait le secteur de Jard sur Mer ou Talmont Saint Hilaire et qu'il faudra partir tôt pour 
être sur la situ dés ses débuts. 

Le rendez-vous chez Seb à Poitiers Ouest se fixera pour 19 h 30. 

Mais dés 17 h les premières cellules orageuses commenceront déjà à se former dans l'Atlantique pour le coup c'était vraiment tôt  : 

Peu après 18 h 30 et peu après avoir dîner donc de bonne heure, sonnera l'heure de mon départ direction chez Seb à Poitiers Ouest. 

N'ayant plus mon chien, ni plus aucune contrainte, j'étais libre de pouvoir partir tout le temps que je voulais. 



Ce n'était pas spécialement la grande forme me concernant après ma nuit précédente à veiller pour pas grand chose, mais vu que c'est 
Seb qui allait conduire par la suite, pas de souci. 

A 18 h 45 la dégra commençait à prendre forme dans le fond du Golf de Gascogne bon pour le moment comme on pouvait s'y 
attendre, on allait partir sur du très flotteux ou pluvio venteux. 

Un arcus ne tardera pas à se former face à la côte Basque et à la côte Sud des Landes comme très souvent. 

On partira un peu avant 20 h de chez Seb, après avoir discuté un petit peu avec ses parents que je n'avais pas revu depuis un bon 
moment maintenant et donc on partira avec sa voiture bien plus confort que la mienne, ça aussi ça joue sur du long trajet. 

Et le but sera donc de rejoindre la côte Sud-Ouest du 85 qui pourrait être en proie au tout début de nuit à l'éventuel formation de 
cellules préfrontales bien à l'avant de l'arcus traversant toute la côte Ouest Aquitaine et on donnera d'ailleurs la même idée à l’ami JP 
qui de son côté allait ne plus tarder à partir de chez lui de Niort Ouest pour par la suite nous rejoindre du côté de Luçon ( 85 ).



Nous arrivions très proche de la fin des vacances scolaires d'Eté ce qui fait que sur l'Autoroute dans le sens direction l'Océan nous 
aurons comme prévu très peu de circulation par contre ce n'était pas du tout la même dans le sens des retours vers Paris. 

Du coup Seb en profitera pour accélérer le pas tranquillement et nous ne mettrons pas longtemps à passer de l'A10 à l'A 83 direction 
la Vendée. 

Et il ne fallait pas traîner car vers 20 h 30, les premières cellules préfrontales prévues ne tarderont pas à se développer bien à l'avant 
de l'arcus Aquitain. 

20 h 30 heure du coucher de soleil quasiment fin Août avec un mode nocturne démarrant vers 21 h 15/20. 

Nous n'avions donc pas de temps à perdre et nous n'en perdrons pas car on retrouvera ensuite très rapidement JP comme prévu à 
Luçon vers 21 h 15. 



A cette heure ci la nuit était déjà entrain de clairement bien tomber et le mode de photo nocturne n'allait plus tarder à pouvoir 
commencer. 

C'est toute une ligne de cellules préfrontales qui ira se former très au large des côtes et îles du 17 pour remonter direction le 85, pour 
le moment ça se goupillait plutôt bien pour nous, cap sur la côte de Jard sur Mer ( 85 ).

Nous arriverons à peu près vers 21 h 45 et à notre grande surprise nous n'y serons pas seuls, en effet JP avait donné notre Target de 
chasse à d'autres chasseurs d'orages d'une équipe régionale Charentaise. 

Du coup nous nous retrouverons à pas moins de 6 ou 7 chasseurs d'orages sur place ! 

Bon c'était un peu la magie de l'imprévu, bien que je ne soit pas un grand fan des chasses en groupes comme ça où tout le monde 
risquait de faire à chaque fois les mêmes photos, mais j'avoue que de temps en temps ça fait du bien surtout après une saison si 
pourrie que fût 2024. 

De mon coté je connaissais déjà quelques personnes du groupe mais pour Seb ça aura été une première, mais impeccable. 

On se retrouvera donc avec pas moins de 6/7 appareils photos sur trépieds stabilisés à tenter de capturer de la foudre pour le moment 
à plus de 100 km de notre position vers le Sud-Ouest, youpi ! 



Le temps nous paraîtra quand même assez long avant que les orages ne veulent enfin vouloir se rapprocher un peu plus de nous, 
d'autant plus qu'une première cellule préfrontale nous passera largement trop à l'Ouest de notre position filant quelques parts entre 
l'Ile d'Yeu et les Sables d'Olonne. 

Il y avait encore beaucoup de monde ce soir là dans la station balnéaire de Jard sur Mer, beaucoup de monde dans les resto, les 
gendarmes faisaient souvent leur ronde et se demandant parfois ce que l'on faisait tous alignés face à la nuit noire de la mer avec 6 / 7
reflex numériques prêt à shooter sur trépieds, j'osais espérer qu'ils eurent compris que nous attendions les orages prévus ce soir là car 
le département du 85 était placé en alerte orange pour un risque d'orages violents comme d'autres départements de la région grand 
Ouest. 

Puis viendra l'heure de mes tous premiers shoots de la soirée face à la cellule lointaine passant au large des Sables : 

Il faisait bon à ce moment là le vent venait encore dans notre dos donc des terres, l'ambiance dans le groupe était bonne ça faisait 
plaisir de partager tous ensemble ce bon moment et comme je l'ai dis précédemment une fois de temps en temps ça fait toujours du 
bien. 



On prendra en photo quelques beaux impacts de foudre bon très lointains mais très propres sur l'Océan en avant plan. 

Mais ils furent quand même assez rares et nous avions comme souvent majoritairement beaucoup plus d'éclair intra nuageux que 
d'impact de foudre nuage sol. 

La soirée passera et une fois passé 23 h on comprendra très vite que les chances d'obtenir de l'orage préfrontal face à nous face à la 
côte de lumière du Sud-Ouest 85 allaient vite se réduire à néant pour tout simplement laisser la place au mastodonte pluvio-venteux 
en formation au large des côtes et des iles du 17. 

Nous allions donc devoir nous apprêter à devoir faire face au monstre qui allait nous engloutir totalement dans la prochaine heure. 

Mais un peu avant l'arrivée de ce fameux monstre, je parviendrai à capter quelques beaux impacts de foudre positifs un peu moins 
lointain et tombant à l'avant plus au Nord : 



Ce n'est toujours pas ça qui sauvera cette saison et année 2024 mais j'aime beaucoup cette ambiance avec l'océan en avant plan. 

Puis il sera donc l'heure du monstre qui commencera à approcher très vite à notre Sud-Ouest juste avant qu'il n'aborde l'ile de Ré 
située à moins de 30 km de notre position. 



On s'attendait clairement à ce que ça déménage d'un seul coup lorsque cet imposant arcus nous arrivera dessus d'ailleurs le vent ne 
tardera pas à commencer à tourner et provenant donc directement de l'orage et de l'océan. 

L'arcus juste avant que celui-ci n'englobe par la suite la lumière du phare des Baleines de la pointe Nord-Ouest de l'ile de Ré visible 
sur l'horizon sur la photo sous l'orage. 

Nous savions qu'une fois la lumière du phare disparu dans l'orage qu'il ne nous resterait plus longtemps avant que celui-ci ne nous 
arrive droit dessus, et le phare disparaîtra... 



L'arcus triple couche était tout simplement magnifique éclairé par les nombreux éclairs intra-nuageux, malheureusement pour nous 
aucun impact de foudre nuage sol ne tombera dessous pour encore plus le mettre en valeur, c'est dommage. 

Et donc a ce moment là il avait passé l'ile de Ré et il approchait à seulement moins de 15 km au large de notre cote de Jard sur Mer. 

Naturellement le vent se mis à souffler de plus en plus fort de Sud-Ouest, il deviendra ensuite de plus en plus difficile de maintenir 
les trépieds légers. 

On tentera le tout et pour tout jusqu'au bout dans l'espoir de et un moment donné on ratera tous mais tous ! 
Le seul et unique impact de foudre qui ira tomber juste sur le bord droit de cet arcus quadruple couches d'où mon cadrage un peu plus



vers la droite sur la photo si dessus.

Et comme le dira Seb c'est quand même fou on avait 6 voir 7 reflex branchés sur cet orage et personne n'aura cadré suffisamment à 
droite pour pouvoir l'avoir dans la boite, cet impact, incroyable ! 

Poisse 2024 encore et toujours. 

Puis il sera temps de ranger le matos et de tout remballer juste avant le débarquement du monstre, avec pluie et fortes rafales de vent 
mais que j'attendais plus violentes que ça personnellement. 

Seulement 70/80 km/h ça restait plutôt tranquille car prévu 100 km/h à la base, le tout avec un net rafraîchissement du mercure. 

Et voilà donc pour cette tentative côtière en compagnie de Seb, JP et de tout un groupe de chasseurs d'orages régionaux. 

Ce n'est malheureusement pas ça qui sera suffisant pour sauver la saison 2024 dans l'Ouest m'enfin la structure de cet arcus était 
vraiment magnifique et impressionnante. 

Et surtout on aura passé vraiment un super moment tous ensemble sur la côte, ça faisait clairement un bien fou. 

Mais toujours ce gros manque de foudre nuage sol, ce gros manque d'impact de foudre. 

On rentrera ensuite tranquillement avec Seb dans le 86 sous la pluie sur toute la route du retour et avec des touristes revenant de 
vacances dans le sens Bordeaux Paris parfois totalement paniqués par les trombes d'eau ou l'accumulation d'eau sur la route. 

Mais on sera bien rentrés chez nous, sans encombre et ça c'est le principal. 

En attendant la suite si jamais il y en a une en Septembre, merci à vous pour votre attention et pour votre lecture.
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